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A VALIDER AU CD DU 17 mars 2023 

PROCES VERBAL DE LA REUNION DU COMITE DIRECTEUR LIFA 

N°01/2023 

Au NOVOTEL de la Porte d’Asnières 

Présidence : Jean-Jacques GODARD 

Membres du Comité directeur présents : Marie-Elisabeth BAUBEAU- Joelle BERNARD - 

Daniel BOUGIS DIT DUMESNIL – Frédéric BOURCIER - Mohamed BOUZID - Jacqueline 

BRIGNAT - Gwenaelle CHAMPEAU - Pascal CHEDEVILLE- Fréderic DAILLE - Emmanuelle 

JAEGER - Michel JOYE - Claude LACHEREST - Irène MOREAU - Philippe PELLOIS- 

Christian PLAT - Jean-Yves QUEMENER - Jean-Claude REGNAULD- Colette RUINEAU – 

Gilles SECHAUD - Chantal SECHEZ- Nathalie STEINVILLE - Françoise VIGNERON    

Membres comité directeur excusés : 

Sébastien LEBRUN pouvoir à Joelle BERNARD 

Michel MELET pouvoir à Jean-Jacques GODARD 

Serge OLIVARES pouvoir à Colette RUINEAU 

Christine VIRLOUVET pouvoir Jacqueline BRIGNAT 

 

Absents 

Jean-Marc VIROLAN – Frédéric DEPIESSE 

Assistent :  

François BOISGIBAULT, directeur général 

Lahcen SALHI, Directeur sportif 

Arnaud ANGER, Président du CDA94 

Anne-Claire LUDER, Présidente du CDA95 

Fabrice MANOUVRIER, Président du CDA92  

 

Début de la réunion à 19h 00 

 

• Carnet : Décès de Marcel DURIEZ, 82 ans 47 qualifications en équipe de France, Deux 

jeux olympiques (Rome et Tokyo). Camarade de Guy Drut, coureur de 110 m haies (14’’2 

à 13’’7), nommé le ‘’hurdler à lunettes’’ Clubs : Stade français, et AS Clermont Ferrand 
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•  

 

1. Approbation du procès-verbal de la réunion du comité 

directeur du 9 décembre 2022 

Remarques qui nous sont parvenues et qui ont été intégrées : 

• CRM : animation marche et formation sont deux actions différentes 

• Calendriers et meeting remis dans l’ordre 

• Arnaud Anger était présent. 

Le procès-verbal est approuvé à l’unanimité. 

2. Intervention du Président  

A. Dernières actions depuis la réunion de bureau du 

Date Objet 

27/28 janv. Comité Directeur FFA à Lyon 

29 janv. Régionaux C/J INSEP. Belles performances de nos jeunes. Les photos du matériel non 
adapté ont été envoyées à notre contact INSEP. 

31 janv Réunion Visio CDFAS : difficulté par rapport à la sécurité, présence d’un salarié avec JJG à 
la réunion. Afin de pouvoir intervenir, et de ne pas gêner la compétition, un délégué (élu) 
représentant le Président est nommé pour chaque compétition (Daniel Bougis Dit 
Dumesnil pour les 2 dernières compétitions) 
 Réunion : Visio de préparation au Meeting  de Bercy et pour la compétition LIFA des 
cadets-juniors 

2 fev Soirée lancement partenaires des Championnats du Monde Handisport : La LIFA doit 
fournir 140 juges sur 180 juges et 40 des autres ligues. La LIFA a envoyé 1162 
questionnaires : en attente des réponses. 

5 fev Régionaux Ouest de cross à Vert le Petit (91). La compétition s’est très bien déroulée. 
C’était une première fois, mais vraiment c’est un lieu à découvrir. Horaires très bien faits 
pour les régionaux est et ouest :  les courses se déroulaient dans le même temps et les 
résultats très rapidement. 
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6 fev Réunion Visio CNR FFA. Il manque des championnats de France pour la saison 2022-
2023 : semi-marathon, marathon et ekiden 
Saison 2023-2024 : France de marathon pas trouvé  

7 fev Réunion mairie de Dourdan (91) pour construction d’un stade d’athlétisme. Société 
ARTDAN (partenaire de Mondo) est venu, discussions avec les élus et le maire de 
Dourdan. Ce sera une piste de 400m, 6 couloirs aves les lancers longs. 

9 fev Comité Directeur LIFA 

 

B. A venir 

14 février : réunion au CNOSF pour l’organisation du Club France des Jo et JOP autour de la 

halle de la Villette. 

 

17 février : bureau fédéral et comité directeur FFA en visio. 

 

19 février : Championnat Ile de France de cross aux Mureaux. Nous aurons le même 

parcours que les championnats de France. Des courses open sont organisées le samedi. 

 Pour 2024 :  

- Enghien s’est proposé d’étudier la faisabilité pour le Cross LIFA. 

- Régionaux :   

o Zone est : CDA93 

o Zone Ouest : CDA92 à Clamart 

 

Information de Anne Claire LUDER : Franconville serait partant pour organiser un cross avec 

l’aide du CDA95 

 

3. Intervention de la secrétaire Générale  

a. Données licences  

(Envoyées aux membres un jour avant le CODIR) 

Données du 7 février 2023 

  

Date de 

référence 

en 2022 

Date de fin 

de saison  
A ce jour  

Ecart (Nbre) 

: date à 

date 

Evolution 

sur 1 an (%) 

LIFA 47384 51715 50323 2939 6,20% 

FFA 289456 302492 295286 5830 2,01% 

CDA75 4179 4415 4383 204 4,88% 

CDA77 6814 7102 6932 118 1,73% 

CDA78 8140 8399 8380 240 2,95% 
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CDA91 6761 6980 6844 83 1,23% 

CDA92 7694 7981 7841 147 1,91% 

CDA93 3938 4251 3951 13 0,33% 

CDA94 6523 6868 6442 -81 -1,24% 

CDA95 5544 5179 5550 6 0,11% 

 

Le niveau de licences est bon dans tous les départements. 

Nous avons une évolution positive des licences. 

Une petite étude de comparaison entre le nombre de licences par type entre la fin de saison 

(31/12/2022) et ce jour, montre les évolutions 

• Nos BB/EA/PO sont venus en grand nombre dans nos clubs, mais les clubs n’ont pas 

licencié tant que ça ! Légère baisse dans tous les CDA de ces catégories 

• Les licences compétitions se portent plutôt bien dans l’ensemble des CDA  

• Les licences running semblent s’essouffler un peu. 

•   Compétition Découverte Encadrement Entreprise Lois S Lois R Total  

CDA75 2022 2432 810 132 401 14 626 4415 

CDA75 2023 2532 648 120 402 19 662 4383 

CDA75 Evol 4,1% -20,0% -9,1% 0,2% 35,7% 5,8% -0,7% 

CDA77 2022 3286 2255 132 0 218 1184 7075 

CDA77 2023 3342 2092 159 0 237 1103 6933 

CDA77 Evol 1,7% -7,2% 158,0% 0,0% 8,7% -6,8% -2,0% 

CDA78 2022 3928 2164 176 19 580 1532 8399 

CDA78 2023 4118 1980 165 16 591 1510 8380 

CDA78 Evol 4,8% -8,5% -6,3% -15,8% 1,9% -1,4% -0,2% 

CDA912022 3057 2017 224 51 280 1351 6980 

CDA91 2023 2988 1987 216 60 264 1329 6844 

CDA91 Evol -2,3% -1,5% -3,6% 17,6% -5,7% -1,6% -1,9% 

CDA92 2022 3679 2522 131 98 308 1243 7981 

CDA92 2023 3680 2228 139 115 281 1398 7841 
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CDA92 Evol 0,0% -11,7% 6,1% 17,3% -8,8% 12,5% -1,8% 

CDA93 2022 2373 1380 187 0 104 207 4251 

CDA93 2023 2309 1290 173 0 83 157 4012 

CDA93 Evol -2,7% -6,5% -7,5% 0,0% -20,2% -24,2% -5,6% 

CDA94 2022 3283 2070 149 0 643 723 6868 

CDA94 2023 3316 1820 148 0 361 797 6442 

CDA94 Evol 1,0% -12,1% -0,7% 0,0% -43,9% 10,2% -6,2% 

CDA95 2022 2598 2371 184 9 180 377 5719 

CDA95 2023 2653 2174 159 0 173 391 5550 

CDA95 Evol 2,1% -8,3% -13,6% -100,0% -3,9% 3,7% -3,0% 

 

Graphes 
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b. Commissions  

 6 PV de commissions ont été adoptés par le bureau  

Nous venons juste de recevoir le PV de la CSO, voir points divers 

Nous allons organiser une plénière CRJ. La commission ne fonctionne pas très bien : 

absence de réunions, décisions, jeunes juges 

c. Vie de la ligue   

 Une élection de délégué du personnel se met en place.  

4. Intervention de la Trésorière Générale  

a. Point sur l‘arrêté des comptes prévisionnels de 2022 

L’arrêté des comptes est en phase de finalisation. 

La situation au 10 février 2023 fait ressortir un résultat net positif de 3 342.10€, un 

total de charges de 1 865 955. 24 € pour 1 869 297.34 € de produits. 

Tableau présenté en séance 

COMPTE DE RESULTAT ANALYTIQUE 2022 (PREVISION AU 
10/02/2023)   

      

NATURE DES COMPTES 
ADMINISTRATION COMPETITIONS 

TECHNIQUE-
POLE 

POLITIQUE 
REGIONALE 

TOTAL 

ACHATS 57 118,22 60 461,15 9 809,59 38 727,76 166 116,72 
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SERVICES EXTERIEURS 133 199,69 52 348,44 99 356,09 12 936,39 297 840,61 

AUTRES CHARGES 
EXTERNES 82 045,00 186 346,12 561 973,85 46 520,47 876 885,44 

IMPOTS ET TAXES 4 136,97 77,00 210,00 0,00 4 423,97 

CHARGES 
EXCEPTIONNELLES 2 218,21 750,47     2 968,68 

DOTATIONS 4 342,83 13 749,77 3 298,77 6 914,67 28 306,04 

COUTS SALARIAUX 192 257,02 109 058,66 135 050,41 53 047,69 489 413,78 

TOTAL DES CHARGES A 
FINANCER 

475 317,94 422 791,61 809 698,71 158 146,98 
1 865 

955,24 

      
SUBVENTION REGION ILE 
DE France   24 717,00 140 665,00 9 000,00 174 382,00 

SUBVENTION ANS 12 500,00   50 720,00 5 000,00 68 220,00 

S/TOTAL  SUBVENTION 12 500,00 24 717,00 191 385,00 14 000,00 242 602,00 

PRODUITS DES ENTITES 30 879,32 82 613,12 229 700,90 100 325,00 443 518,34 

RESTE A FINANCER SUR 
RESSOURCES PROPRES 

431 938,62 315 461,49 388 612,81 43 821,98 
1 179 

834,90 

      

   RESSOURCES PROPRES 
1 183 

177,00 

   SOLDE POSITIF 3 342,10 

 

b. Elaboration du budget 2023 

i. Hypothèse : établi par projet avec chaque responsable de projet 

1. Présenté au bureau du 26 janvier : déficit de 221 545 € 

2. Bureau restreint avec les salariés pour limiter ce déficit : 

Déficit ramené à 81 715 € 

3. Ressources propres basées sur  

a. Mêmes subventions  

b. Produits des licences 796 k€ pour les 8 premiers 

mois de l’année avec 52 000 licences fin aout 

2023 : 796 k€ 

c. 49 000 licences à fin décembre /388 k€.  

d. Soit un total de 1 263 700€ ce qui représente une 

progression de 6,8% 

e. 52000 licences (à ce jour presque déjà 50 000) 

f. 1000 mutations par an. 
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5. Intervention Technique Lahcen Salhi 

 

a) Assisses, regroupements, stages  

- Les stages de Noël ont été effectués en Île-de-France où les 

infrastructures sont correctes : CDFAS, Fontainebleau, INSEP. Cela 

représente 200 Athlètes de la catégorie Cadet (moins de 25 ans) 

- Tous les stages de Printemps sont réservés. 

- Opportunité avec La Londe les Maures : une nouvelle convention pourrait 

être de nouveau signée. 

- Regroupement lancers : les athlètes sont invités aves les entraineurs pour 

assurer la formation. 

 

b) Matchs : 

- Le Championnat de France 10 kms devait intégrer le match inter ligue, 

mais il sera reporté sur la deuxième partie de saison pour des raisons de 

maillots (maillots de Club et non maillots de ligue) 

- Cross : Coupe de France Minimes à Carhaix le 12 mars (8 premiers) 

- En salle : le 19 mars à Rennes 

Pour ces deux matchs, un mail a été envoyé aux comités ; il faut que le 6 mars nous 

confirmons les sélectionnés  

c) Job dating  

Ces opérations continuent avec un grand succès 

d) Clinic 

Le 25 mars sera organisé un clinic (petit colloque) co-organisé par l’AEIFA et la LIFA 

à Cergy, sur les outils d’évaluation pour les sprinters. 

e) Diagnoforme dans les écoles  

Diagnoforme : Romain a commencé. Il s’est déplacé dans les écoles du 17ème (très 

appréciés par les instituteurs, outil intéressant), et rue Pelleport dans le XXème ( 80-

100 enfants) ; Il s’agit d’un diagnostic sur les CE1. Il reste à mettre en place les 

passerelles entre l’école et le Club. Avec la subvention FFA, nous pourrons intervenir 

dans 8 écoles. 
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f) Pôle 

Pole d’Eaubonne : tout se passe bien. Quelques problèmes d’équipements et de 

disponibilités liés aux travaux pour les JO 2024. 

Pole de Fontainebleau : en attente de décisions DTN FFA. Nous avons, reçu un 

budget 2022, mais pas le réalisé 2022, ce qui ne nous permet pas de travailler sur la 

reprise de cette structure. Il n’y aurait plus de PNPO, seulement un pôle traditionnel, 

en attente de ces éléments pour travailler sur le dossier. 

g) CTS 

CTS : actuellement 76 en France. En 2025, il y aura un départ de 29 CTS sans 

remplacement. Les ligues devront anticiper le remplacement de ces cadres d’état. 

h) Information de JJ Godard, sur la convention avec les STAPS 

Signature de convention avec les STAPS de Créteil, et d’Evry pour les conventions 

de stagiaire STAPS dans nos clubs : ces signatures sont en cours. En attente de la 

décision des directeurs de Créteil et Evry. 

i) Information de JJ Godard, sur les jobs dating 

Du sport vers l’emploi : ‘’job dating’’ 

La LIFA a environ un bénéfice net de 30 k€. 

Nous travaillons sur le planning 2023 : 32 opérations à prévoir pour l’Athlétisme dont 

17 organisées par la Région ile de France (7 000 € par organisation), 15 organisées 

par la FFA (5000 €) 

Aux dernières informations :17 devrait passer à 12 et 15 passer à 20. 

Question : qui sélectionne ? 

Les deux entités Pôle emploi et LIFA se mettent d’accord sur les lieux, en favorisant 

les endroits où il y a un Club. (ce qui n’est pas toujours le cas quand c’est la FFA qui 

organise). 

6. Election du bureau sur proposition du Président   

Proposition du Président de Daniel BOUGIS DIT DUMESNIL pour remplacer Patricia. 

Les membres du Comité Directeur ont voté pour la nomination de Daniel à ce poste 

de Vice-Président : (24 oui ; 2 abstentions ; 1 non). 
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7. Approbation de l’ordre du jour de l’AG LIFA 2023  

2 formations de 15 personnes “les gestes qui sauvent“ de 10h à 12h seront 

organisées pour les membres du comité directeur et élargi. 

 

L’ordre du jour est approuvé par le comité directeur. 

 

8. Points Divers  

 

 Mise à jour du tableau des AG de CDA  

COMITE DATE LIEU REPRESENTANT LIFA 

75 17 mars Paris 12ème Colette RUINEAU 

77 25 mars  Lieusaint 9h à 12 h  

78 18 mars Mairie de Morainvilliers  

91 18 mars 13h Mennecy Jean-Jacques Godard 

92 18 mars  14 h Chatenay Malabry   
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93 31 mars  19h CDOS Pantin  

94 24 mars au soir  20 h Salle polyvalente Parc 

du Tremblay  

 

95 A l’automne   

 

 Pour information de la part de la CSO : règlement interclubs 

La CSO LIFA s’aligne sur les décisions de la FFA concernant les interclubs :  

- 8 mutés et étrangers maximum seront autorisés 

- 4 essais par athlète dans les concours de lancers et de sauts horizontaux 

Le règlement des interclubs 2023 figure en annexe. 

tableau des implantations 

La liste des poules et des implantations figure en annexe. 

Les 4 clubs de la poule régionale tout en restant à ce niveau sont répartis dans les poules 

N2C et N2D comme suit : 

AC PAYS DE MEAUX n2d 

ATHLETIC BRUNOY CLUB n2d 

US ALFORTVILLE n2c 

USM MALAKOFF n2c 

 

Bilan groupe travail meeting : Joelle Bernard 

Les meeting régionaux 2023 seront composés uniquement des meetings ranking. La 

préférence est donnée aux meetings organisés entre le 1er juin et le 16 juillet.  

Objectif de la cso : Il est envisagé 1 meeting ranking pour chaque département. 

 

- Au total 14 meeting ranking : la LIFA va demander à la CSO Nationale pour en avoir 

1 voire 2 de plus entre le 1er juin et le 14 juillet. 

 

Le programme de chaque meeting ranking doit comporter 12 épreuves dont 4 concours. Il 

sera fait en liaison avec la LIFA pour harmonisation des épreuves. 

Une fiche de candidature va être envoyée aux clubs dans les prochains jours. 

Le cahier des charges a été remis au goût du jour. 
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Interclubs LIFA - Poule 2023 

 

 

 Implantations compétitions-Votes du comité Directeur  

✓ Mercredi 24/05/2023 – Championnats d’Île-de-France de relais 

Candidatures : Aulnay-sous-Bois (Dynamic Aulnay Club) – Paris Charléty (Paris UC)  

Vote  : PUC Charlety , tous pour sauf  2 Absentions 

✓ 10 et 11/06/2023 – Meeting LIFA CA-JU  

Candidature :  

-  Montreuil (CA Montreuil 93 en même temps que leur Meeting d’Epreuves 

Combinées) 

- Bondoufle (Athlé 91 – en même temps qu’un Meeting organisé par le club).  

➔Implantations à revoir  
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✓ 18/06/2023 – Championnats d’Île-de-France de triathlon BE-MI 

Candidature : Lisses (Lisses AC) 

Voté à l’unanimité 

✓ 25/06/2023 – Championnats d’Île-de-France Minimes  

Candidature : Aulnay-sous-bois (Dynamic Aulnay Club) 

Voté à l’unanimité 

✓ 01-02/07/2023 – Championnats d’Île-de-France CA-JU 

Candidature : Franconville (EFCVO en même temps qu’un meeting de sélection U18). 

Voté à l’unanimité 

 

 Marche Athlétique : Nathalie Steinville 

Nathalie nous explique le contexte de la marche athlétique après la réunion d’octobre à 

Saran, où le président de la CNM avait réuni les présidents de CRM, au sujet du projet 

concernant le  futur de la Marche Athlétique.  

Nathalie nous explique la situation avec les réseaux sociaux et la création d’un collectif de 

marcheurs qui a écrit au président : 3000 signatures pour ne pas supprimer la marche aux 

interclubs. 

➔ Voir en annexe, un point précis, de Nathalie. 

Information de Jean-Jacques GODARD : la LIFA a accueilli Patrick MONTEL (Radio Montel) 

et Aurélien Quinon qui ont pu discuter de ce sujet ensemble et avec Lahcen (Référent demi-

fond et marche athlétique à la ligue) 

Information de Lahcen Salhi : 

En tant que coordonnateurs de spécialités de la marche, Lahcen indique qu’il sait bien qu’il 

faut redonner de la dynamique à cette spécialité. Cette famille a besoin de visibilité : mettre 

cette épreuve au milieu des EC leur donnera plus de visibilité par le public. Lahcen nous 

rappelle qu’il peut se produire ce qui s’est passé pour le 10 000 m qui a été évincé et qui 

maintenant à son propre championnat avec 10 courses et qui rayonne comme épreuve. 

 

 Information sur Paris Alsace 

Paris -Alsace (ancien Strasbourg-Paris, Paris-Colmar) : c’est la ligue GE qui finance, dont 

Dominique Plee est le Président. Le prologue de 20 kms se fera le mardi 30 Mai à 18h, voie 

Georges Pompidou, et nous avons la possibilité d’ajouter des épreuves pour les 

franciliens qui sont à organiser avec le CDA75 et la LIFA . 

JJG a donné un accord de principe à Dominique Plee, il faut maintenant construire un 

évènement autour de ce prologue. 
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 COTR 

Pascal Chedeville nous propose d’intégrer Philippe CHAREUIL dans la COTR, sur la 

chronométrie manuelle dans la commission. 

➔Accord de tous  

 

 Bilan carbone (envoi d’Emmanuelle Jaeger) 

E.J a envoyé à tous les membres du comité directeur un lien permettant de calculer son 

propre bilan carbone, et surtout de prendre conscience de certains faits Les membres du 

comité directeur ont un devoir d’exemplarité sur ce sujet, tout comme ‘’i-run clean’’ 

 Commission formation (Christian Plat) 

✓ Formation Dirigeant Adjoint (modules obligatoires) du premier niveau 

• Module M001 (Responsabilité et Ethique) :  

- le 22 mars à Paris (déjà mis au calendrier par le CD75)  

- le 25 mars à Eaubonne  

- le 22 avril à Gentilly  

- courant octobre, dans le 91  

   

• Module M098 (Fonctionnement associatif)  

- le 25 mars à Eaubonne  

- le 22 avril à Gentilly  

   

• Module Mxxx (Le Compte Asso)  

- le 18 ou 25 mars  

   

• Module M140 (Responsabilité et Assurances)  

- En visioconférence avec la MAIF, date inconnue  

   

• Module M166 (Prévention du dopage)  

- le 1er avril, en visioconférence (Lucile Govaere et Christine Nuissier)  

- le 13 mai, en visioconférence (Albane Parisot)  

   

• Module M104 (SI-FFA Licences & Performances)  

Projets :  

- première quinzaine de juin, dans le 91  

- à Melun (Christine Virlouvet) 

 

 CSR (Daniel) 

- Sujet CSR national : athlètes transgenres 

La conséquence des sujets actuellement traités par la CSR Nationale sera de demander la 

carte nationale d’identité pour les inscriptions dans les Clubs. 
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 Lauréats Club à l’AG FFA  

JJG demande de valider la proposition qui a été faite à Alain Marthe SG adjoint : 

• Elizabeth Siméon en tant qu’officiel  

• Anne-Claire Luder en tant que dirigeante  

 

Les CDA doivent proposer des lauréats pour  

• Club de moins de 150 licenciés  

• Clubs de plus de 150 licenciés  

 

 

Fin de la réunion à 22h  

Colette RUINEAU Secrétaire Générale 

Irène Moreau Secrétaire Générale adjointe 

Avec l’aimable participation de François BOISGIBAULT 
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ANNEXE MARCHE ATHLETIQUE 

 

VENDREDI 10 FEVRIER 2023 - Communication de la Commission Nationale de Marche et de ses 

Commissions Régionales 

 Nous entrons dans une phase de réflexion : la place de la MARCHE ATHLETIQUE dans l’athlétisme sans 

oublier ses deux autres pratiques, la Marche Nordique et la Marche Active, à prendre en compte dans le 

développement du premier sport olympique. Avant de présenter les actions potentielles, il est important 

de revenir sur les temps forts depuis octobre 2022. Samedi 1 er octobre : Le président de la CNM, 

Dominique PLEE profite du Challenge des ligues de SARAN pour réunir les acteurs de la marche française 

présents à cette compétition (membres de CMN, CRM, entraineurs, officiels et coordonnateurs de la 

discipline) dans la limite de 5 participants par Ligue. 

 Il rapporte les réflexions menées par la FFA et son président GIRAUD sur la place de la marche aux 

interclubs, mais aussi sur la programmation de la marche lors des France Elite estival.  

Le travail porte sur les sujets suivants :  

* réforme des Interclubs : (suppression de la Marche) 

 - Pas de suppression des épreuves de Marche ; 

 - Pas de modification des distances ; 

 - Proposition du durcissement de la table de cotation. 

  * La marche aux Championnats de France Elite 

 - Sur piste déplacer les épreuves en soirée ; 

 - Organiser un 5000m afin de réduire la durée des épreuves ; 

 - Garder l’épreuve de 10km mais sur un circuit hors stade ce qui pourrait permettre d’augmenter le 

nombre de spectateurs. 

 Il ne faut cependant pas ignorer les problèmes d’organisation.  

Pour donner suite à cette réunion autour de 27 personnes représentant 22 clubs différents, la conclusion 

est la suivante : 

-  la marche doit rester aux interclubs et doit aussi rester dans le championnat élite estival, le sujet 

des championnats élite en salle n’est pas abordé. 

Dominique Plee est chargé de faire une restitution au Président Giraud.  

Lundi 3 octobre Mail de Dominique Plee transmis à tous les présidents de CRM et à la CNM : « Bonjour à 

Tous, J’ai eu André GIRAUD au téléphone ce midi. Je lui ai exposé nos souhaits. Concernant les Interclubs, 

côté Marche on ne change rien.   

Concernant les France Elites estivaux, on conserve la Marche avec les autres disciplines sur 10km à 

l’extérieur du stade, comme Albi ou Saint-Etienne, soit le dimanche matin, soit le samedi soir. 
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 Pour les France Elites en Salle, je propose de déplacer l’épreuve Elite avec les autres 

épreuves de Marche en salle (CA, JU, ES et Nat), aux EC. André est d’accord sur l’ensemble des 

propositions. Janvier 2023 La publication du programme du Championnat de France à Val de Reuil 

intégrant les épreuves Elites fait réagir les athlètes. 

 Il semble que la décision prise en octobre n’a pas fait l’objet de communication suffisante à l’ensemble 

des athlètes et acteurs de la marche. 

 La publication du PV n° 7 de la CNM, indiquant la demande du Président de réfléchir à nouveau sur la 

suppression de la marche aux interclubs, fait s’enflammer les réseaux sociaux. 

 Un collectif d’athlètes se crée et se fait connaitre auprès du président André GIRAUD par mel, par les 

réseaux sociaux et des actions auprès de la presse. 

Une pétition est ensuite initiée et largement diffusée par un autre groupe.  

Mercredi 1er février à 19h30, première Visio : A l’initiative de Nathalie STEINVILLE, présidente de la 

Commission Régionale Marche de l’Ile de France, une première Visio est organisée avec les présidents de 

CRM, la CNM et Pascal CHIRAT. 

Tout est mis à plat, et face aux divergences de communication, aux informations contradictoires, il est 

aussitôt programmé une autre Visio afin d’étoffer la réflexion.  

Deux pistes de travail apparaissent : 

 1) Relancer tous les présidents de CRM par téléphone pour les informer de la deuxième Visio et obtenir 

leur participation  

2) solliciter au plus vite un RDV avec le président GIRAUD.  

Lundi 6 février à 20h, deuxième Visio organisée avec les présidents de CRM et la CNM. Entre temps le 

Président André Giraud (suite notamment à un échange téléphonique avec Nathalie Steinville et Maryse 

Breton) souhaite l’organisation d’une réunion avec les présidents de CRM pendant laquelle il 

communiquerait sur les sujets de la marche : une réunion étant déjà programmée le 6 février, il est donc 

invité à prendre la parole 

 Une vingtaine de personnes est présente à cette 2ème réunion. Le Président s’est donc exprimé sur tous 

les points concernés Ils remercient tout d’abord tous les participants de leur implication dans la Marche. 

France ELITE hivernal : Considérant que le 5000m H et le 3000m F en salle ne sont plus programmés aux 

championnats d’Europe ni au championnat du monde et n’apportent ni qualification, ni points au ranking, 

il ne voit pas l’intérêt de programmer la marche au championnat de France Elite en salle. Il ajoute que 

l’année passée, les tribunes étaient clairsemées et les retombées médiatiques faibles. Il déclare que la 

marche Elite ne sera plus programmée aux Championnats de France en salle à partir de 2024. 

Cependant, le Président propose l’organisation d’une épreuve en extérieur sur 10km (Proposition label 

ranking) dans le cadre du Championnat de France Elite hivernal. 



 Ligue d’Ile de France d’Athlétisme  PV Numéro :2023/1 
 
 

 

20 

 Maryse Breton demande si cette mesure concerne les Championnats de France 

Jeunes. Le président répond par la négative. -France ELITE estival : Cette année à Albi les deux 

compétitions de marche sont programmées sur un circuit extérieur et non sur la piste. 

 Le retour sur la piste n’est pas à priori envisagé, mais en réponse à des questions, l’idée du départ et / ou 

de l’arrivée sur la piste n’est pas complètement écartée. -Interclubs : Une réflexion globale sur les 

interclubs est en cours pour l’édition 2024, notamment pour réduire les frais de 

déplacement/hébergement. Un questionnaire va être envoyé aux clubs ayant participé aux interclubs 

nationaux.  

Il a bien confirmé que la suppression de la marche n’était pas d’actualité mais qu’il s’agissait plutôt d’une 

réflexion globale sur les interclubs. 

 - Grand rassemblement des 3 pratiques de marche : Athlétique, Nordique et Active. Tout reste à réfléchir, 

il a assuré que la Fédération apporterait des moyens logistiques et financiers pour cet évènement.  

Après avoir répondu à quelques questions des participants, André GIRAUD a quitté la Visio afin de laisser 

la réunion se poursuivre par des échanges. Ce sont les mêmes réflexions qui ont animé nos échanges : 

 En conclusion il est décidé : 

 - Que la Commission Nationale de Marche transmette cette synthèse à tous ses membres ainsi qu’aux 

CRM. Il est demandé aux CRM d’en assurer la diffusion. 

 - Que Nathalie Steinville prenne contact avec le collectif des athlètes 

 - Que la CNM organise des groupes de travail pour réfléchir, échanger et surtout produire un document 

qui sera présenté au Président Les groupes de travail proposés par la CNM sont :  

- La marche aux interclubs 

- La marche aux France élite en salle et en extérieur  

- La fête de la Marche et le circuit des Meetings 


